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13:26　開会
出席委員5名、会期1日
挨拶
【総務部所管事務調査】

総務部⻑ 挨拶及び概要説明
追加調査　町税条例の⼀部改正について

税務課⻑ ・内容については、本会議でも説明しているため、要点のみ説明する。
・今回の改正における、町⺠に係る⾝近な主な3点について説明。

1点目　土地に係る固定資産税の負担調整措置
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・ 土地の負担調整措置の適⽤期限を令和5年度までの3年間延⻑する。
・ 令和3年度に限り、税額が増加することについて、前年度の税額に据え置く
特別な措置を講ずる。

2点目　⾞体課税の⾒直し
・ 環境性能割の税率を1％分軽減する臨時的軽減について、適⽤期限を9カ
⽉延⻑し令和3年12⽉31日まで取得したものを対象とする。

・ 営業⽤⾃動⾞に限り、電気⾃動⾞、燃料電池⾞、プラグインハイブリット⾞、
天然ガス⾃動⾞に対する75％軽減の特例期限を2年間延⻑し令和5年3⽉
31日までとする

3点目　個人住⺠税における住宅ローン控除の⾒直し
・ 所得税において、控除期間13年間の特例について、⼀定の期間に契約した
場合、現⾏は令和２年末までの入居者を対象とする要件を令和４年末まで
延⻑するなどの措置が講じられたことに伴い、当該措置の対象者についても、
所得税から控除し切れなかった額を現⾏制度と同様に控除限度額の範囲内
で個人住⺠税から控除する措置を講ずる。

質疑
・改正に伴い、税収に対する影響額は試算しているのか。

税務課⻑ ・試算していない。
　例えば、固定資産税については、今年課税標準額の⾒直しだったが、変更なかったた
め、影響はない。
　また、環境性能割については、今後どのような⾞が販売されるか⾒当がつかない。
・わかりました。
　他に何かあるか。

議事1　所管事務調査について
（1）新型コロナウイルス感染症対策について

総務部⻑ 経過報告（⼝頭）及び資料により説明
・5⽉14日から町⽴別海病院に、新型コロナウイルス感染症の要請患者（軽症者）の
　受け入れをしていたが、6⽉18日に退院し、現在入院患者はいない状況。
　患者の受け入れについては、随時町HPで公表していたが今後も同様に対応する。
・本町町⺠の感染者情報が北海道から公表されたのは、6⽉2日と7日の２回あった。
　北海道から公表があった場合は、同様の公表項目をホームページ上に公開することに
しているが、6⽉7日を最後に、本町町⺠に係る北海道からの公表はない。
・6⽉4日に中春別保育園の園児が陽性となり、休園の措置をとっていたが、6⽉14日、
15日に町⽴別海病院で全園児・保育士の再検査を実施し、全員の陰性を確認。
・6⽉16日から保育園再開。
・⼀般高齢者へのワクチン接種については、定例会で理事者が申し上げましたとおり、７
⽉の末の終了を予定しており、64歳以下の⽅へは7⽉下旬をめどに⼀般高齢者の2回
目の接種と並⾏してしながら下旬には始めることを予定している。
・クラスター防止の観点から、認定こども園、児童福祉施設等の従事者及び障害者⽀
援施設等の入所者の接種についても、並⾏して実施する。（１回目は終了）
・今後については、⼩学校、中学校及び高校の教職員等を対象に接種を計画にする。
・7⽉あるいは8⽉の夏休み期間中には、教員接種について、２回目も含めて終わらせ
るという計画で進めている。

質疑
質疑なし

13:35　暫時休憩
　伊藤税務課⻑　退席
13:35　再開　　　
議事2　その他

総務課主査 （1）本庁舎補修事業の全体計画について
　資料により説明

池⽥

伊藤

委員⻑ 7番 木嶋

浦山

委員⻑ 7番 木嶋
委員⻑ 7番 木嶋

木嶋

委員⻑ 7番 木嶋

委員⻑ 7番 木嶋

委員⻑ 7番
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・本庁舎の補修、改修は、事業費の平準化等を鑑み、計画的に実施をしている。

質疑
・植栽等に関する管理についての考え⽅は。

総務課主査 ・植栽については、⼀部を除き具体的な管理は⾏っていない状況である。
・庁舎も含めて、細かい修繕や作業等は経常経費で実施しているが、庁舎内の故障等
も多いため、なかなか外の部分にまで手を付けられない状況。
・周辺環境の整備のあり⽅を、今⼀度検討していくことが必要になってくる。
・地域の人達に、⼀定程度町から経費を⽀出して、町⺠の人達にその部分を担っていた
だく。例えば町内会やボランティアサークルなど、そうした地域に任せて⾯倒⾒てもらうとい
うような仕組みが国の制度にある。
・そういうところも活⽤しながら、⾏政だけでは⾏き届かないところを整備していく、まさしく
協働のまちづくり。連携と協働で進めていくことも⼤事だと思うので、検討いただけたらと
思うがいかがか。

総務部⻑ ・例えば除雪や別な施設の草刈りについて、請け負ってもらっている団体も⼀部ある。
　そういう関係について今あるものをさらに少しずつ増やしていけるような環境づくりについ
ても十分検討させていただきたい。
・他に何かあるか。
　それでは、日程表に記載のある部分で本日調査できなかった部分については、閉会中
の所管事務調査とする。
総務部　14:12　終了　休憩

14:22　再開　　　
委員⻑挨拶
【教育委員会所管事務調査】

教育部⻑ 挨拶及び概要説明
議事1　所管事務調査について

（1）新型コロナウイルス感染症対策について
教育部⻑ ・教育委員会に係る部分について資料により説明。

質疑
・学校開放について、全地区で開放して使⽤しているのか。

教育部次⻑ ・学校開放事業は体育館の利⽤となる。
・全町内で７校、体育館を学校開放している。
・別海中央⼩学校と中学校、中春別⼩学校、中⻄別中学校、野付中学校、上春別
⼩学校、上風連中学校の全7校。
・⼩学校中学校あるが、分け⽅は新しい学校の体育館を開放している。
・他に何かあるか。
・先程、挨拶の中で申し上げるのを忘れていたが、日程表にある(6)脱炭素社会の実現
とSDGｓについては総務部だけの表記になっているが、教育委員会も含めるので追記し
ておいていただければ。
（7）学校プールの運営について

教育部次⻑ ・⼝頭により経過報告及び資料により説明。
・ 町内には中央、⻄、東に3つの温⽔プールが設置され、そのほかに、⻄春別、
上春別、中春別、上風連、中⻄別に地区プールを設置しており、若⼲の設置
年度に違いはあるが、ほぼ30年が経過している。

・ 地区プールについては消耗が進み、経費がかさむため、存続について地域と協
議してきた経緯はあるが、最終的にろ過機が使⽤不能などの⼤きな⽀障が起
こらない限り、継続していくことで今日に至っている。

・ 昨年、コロナ禍の影響で、道からの通達によりプール授業は中止となったことか
ら、地区プールの開放も中止とした。

・ 今後のプール運営において、昨年11⽉に各地区に出向き説明会を実施した。
・ ほとんどの地区は存続を希望したが、感染症対策に係る懸念もあり、それぞれ
の地区で再度アンケートを実施し、意⾒を取りまとめることになった。

委員 6番 ⼤内

委員⻑ 7番

石川

木嶋

石川

山⽥
委員⻑ 7番 木嶋

委員⻑ 7番 木嶋
山⽥

委員⻑ 7番 木嶋

木嶋委員⻑ 7番

委員⻑ 7番 木嶋
委員⻑ 7番 木嶋

池⽥

委員⻑ 7番 木嶋

浦山

委員⻑ 7番 木嶋
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・ 結果として、中春別、中⻄別地区については、感染対策や安全対策をより強
化し今後も施設に⼤きな不具合が発生しない限り継続。

・ ⻄春別、上春別地区は廃止。
・ 上風連地区は今年度は休止し、町⺠温⽔プールを使⽤してみて、今年度中
に存続の可否を判断する。

・ 廃止及び休止を決めた地区は、⽔泳授業を温⽔プールで実施し、夏休み中
の⼦供たちの遊びの確保として、教育委員会で夏休みバスを運⾏し各地区夏
休み中に5〜6回温⽔プールへの送迎にあわせび図書館までの送迎する計画
を予定。

・ 今年度も学校によっては授業を⾃粛しているところもある。
質疑

・学校としては利⽤しないのに開放するかということを今検討しているということか。
教育部次⻑ ・そのとおり。

・施設の利⽤状況を⾒ると、費⽤対効果を含めて検討しなければならない。
教育部次⻑ ・今後、温⽔プールの有効活⽤や費⽤対効果も含めて考えていかなければならない。

・やはりこれからの公共施設の事業というのは、きちんと精査していかないといけない。
感染対策も当然これからもついてくるので、それを集中させるという意味でも、プールの授
業のあり⽅っていうのも、再考することは必要であるかなというふうに思う。
　この件については以上で終了する。

議事2　その他
（2）コロナ禍によるＡＬＴの配置状況について

学校教育課⻑ ・⼝頭により説明
・ 本町の⼩中学校におけるＡＬＴは令和元年度に４名体制としていたが、新
型コロナウイルス感染症の影響で、新規ＡＬＴが来日することができない状況
になり、現在２名体制となっている。

・ 来日することができないＡＬＴ２名のうちアメリカのＡＬＴが辞退したと報告が
あった。

・ 今後はＡＬＴを斡旋している、株式会社クレアで、引き続きＡＬＴを斡旋し
てくれることとなっている。

質疑
・人数が減ったことにより、事業の中で⽀障は出ていないのか。

学校教育課⻑ ・4名体制では、⼩学生3、4年生は授業に100％指導助手という事ことで入れることが
でき、5、6年生については60％から70％程度、中学校に対しては30％程度のＡＬＴ
の派遣ということで考えていたが、それが半分となったということで、以前の2名体制でやっ
ていた程度のＡＬＴの派遣ということになっている。

 　授業に際してはネイティブな英語に触れる機会が少なくなった。
・コロナ禍の影響により予想はできない中で、現在の2名体制の中で英語教育の充実に
ついて何か⾏っていることがあれば教えていただきたい。

学校教育課⻑ ・ＡＬＴ本人も日本語を勉強したり、少しでも児童生徒と触れ合うような形で頑張って
いる。

教育部⻑ ・どうやって補っているという話だと思うが、なかなか授業の形態として難しい。
　人数は減ってしまったが、少しでも⼦供たちと接する時間を作れるように担当も努⼒して
いるので、コロナが終息傾向に向かって、ＡＬＴの人達が来れるような環境になることを願
っている。
・ＡＬＴは非常にいい取り組みであるし、特に⼩学生についてはネイティブな英語に触れ
ることで、英語への興味や意欲とかそういうものが変わってくると思う。
・ぜひ、工夫して取り組んでいただきたい。
・各公⺠館、図書館で感染対策の件も含めて簡単に説明いただきたい。

中央公⺠館⻑ ・中央公⺠館については、当初5⽉からやる予定だった乳幼児のすくすく学級を昨日から
開始した。また、⼩学生対象の将棋道場やアドベンチャースクールについても今週からスタ
ートする。

木嶋

池⽥

山⽥

委員⻑ 7番

池⽥

新堀

木嶋

委員⻑ 7番 木嶋
石川

委員⻑ 7番 木嶋

池⽥

委員⻑ 7番

委員 14番 佐藤

委員⻑ 7番 木嶋

石川
委員⻑ 7番 木嶋
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・5⽉の連休明けに例年開催していた別海こどもまつりは7⽉に⾏うこととし、今年度につ
いては、7⽉11日の日曜日、時間は午前10時から午後1時まで。
　昨年までは3時まで⾏っていたが、感染症対策の関係で短縮して開催する。
　内容は、吹奏楽のコンサートやバルーンショー、乗馬体験、消防⾞の放⽔体験、屋体
縁日コーナーを予定し、⼤集会室ではパネルを使⽤し、謎解き⼤迷宮を実施予定。
・公⺠館まつりについては、作品展のみの開催とし、来⽉の16日から18日に開催予定。
　時間は午前9時から午後7時まで、最終日は午後4時まで展示予定。

東公⺠館⻑ ・中央公⺠館同様、各種事業については今週から逐次開始している。
・⼀般の会館については、２１日が休館日のため２２日から再開。
・感染症対策は、来館者には手指消毒を初めマスクの着⽤等を緊急事態宣言時よりも

 より徹底していただけるよう協⼒をお願いしている状況。
⻄公⺠館⻑ ・⻄公⺠館においても、中央、東公⺠館と同様に昨日から開館を再開。

・公⺠館事業の⼦供体験塾及び⻄春別、上春別の寿⼤学については、7⽉から随時
開始する予定。また、昨日すくすく学級の開級式を開催した。
・コロナ禍の影響により、⽂化サークルがなかなか活動に苦慮しているといった中でちょっと
先細りが懸念されている。公⺠館としては、少しでも新たな参加者を得られるように、⻄
春別駅前地区の⽂化協会のサークルについて、町ホームページを介して紹介るコーナー
を設けようと考えている。

図書館⻑ ・5⽉15日から31日まで臨時休館が決まり、18日から30日の日程で⼀般の⽅向けに
臨時休館中の貸し出しサービスを実施し、実績としては51名、236冊貸し出し。
　それに合わせて移動図書館⾞も運休したので、巡回できないコースの幼稚園、保育園
向けに貸し出しサービスを実施し、173冊貸し出し。
　6⽉1日から臨時休館の延⻑が決まり、貸し出しサービスも第２弾ということで、個人貸
し出しは125名、487冊貸し出し。
　団体向けの移動図書館⾞が運休したため、ワゴン⾞で各学校施設に配布し、41団
体、1,238冊貸し出し。
　団体向けの来館貸し出しサービスということで、来館していただいたら玄関⼝で本を貸し
ますというサービスを実施。10団体、187冊の貸し出し。
・6⽉22日から通常開館。ただ、以前も30分の制限を何とかしてほしいという意⾒をいた
だいていたが、町内に感染者が出たということもあり、当⾯の間30分制限で様⼦を⾒よう
と考えている。
・図書館の30分の制限はいつぐらいまで続ける⾒込みか。

図書館⻑ ・夏休みに他町から来る⽅が館内利⽤されたりとか、以前も⾃転⾞でこられた⽅が⾬降
ってるからということで1日中図書館で本⾒たりビデオ⾒たりしていたことがある。
　他町から来る⽅をと図書館的には排除はできないが、どうしても時間が⻑くなったりして
感染リスクが高いのかというところで、検討させてもらいたい。
・引き続き、⽔際の感染対策にしっかり取り組んでいただきたい。

閉会挨拶
15:00　閉会

福原
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